

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas: Bastion, 39

Mahon, Sábado 3 de Noviembre de 1900

Año XXIX. Núm. 8.295

Un poco de patriotismo

Los periódicos madrileños de oposición y singularmente «El País», «El Liberal» y «El Globo», andan desorientados al comentar los sucesos acaecidos en Cataluña. La pasión política les ciega hasta tal punto que olvidan aún las más rudimentarias nociones de conveniencia para la Patria.

Nos encontramos en frente de los desmanes de un enemigo común. Lo natural sería que se agruparan todos en torno al principio de autoridad, robusteciendo la acción de los gobernantes, toda vez que éstos son los encargados en primer término de restablecer el orden público abatiendo la rebelión. De no hacer esto—que para cierta clase de políticos es ya el colmo del heroísmo.—lo menos que podría esperarse de ellos sería que no mermasen fuerza moral al Gobierno, ya que no le prestasen ninguna positiva.

Pero cuando se trata de realizar una rebelión—que ciertamente no habrá de prevalecer, pero que debe ser sofocada enérgicamente no sólo por la acción de las autoridades, sino con el patriotismo de todos,—cuando hay quienes perturbaban el orden perjudicando a la Patria, entretenerse en buscar flancos por donde haya pretexto de echar al Gobierno la culpa ó poco menos de lo que ocurre, significa hallarse ofuscado completamente por el espíritu de secta, haber perdido el sentido práctico; es sencillamente propender al suicidio.

Ahí es nada que vengan algunos periódicos diciendo que la perturbación del orden se debe principalmente al espíritu reaccionario del Gobierno. ¿Tiene esto sentido? ¿Gobierno reaccionario y se levantan partidas vitoreando á D. Carlos? ¿Y cómo ha de estar regida con criterio reaccionario una nación donde «El País» puede decir impunemente que la Monarquía restaurada nos trae una guerra civil después de habernos traído las colonias, y que en la losa que cubra el cadáver de España ha de grabarse una inscripción en que conste que la Patria ha muerto en holocausto á las instituciones?

Claro que todo esto es calumnioso, que no tiene sentido, que lleva la marca más desacreditada de maleante progresismo; pero esto se estampa en cierta prensa, porque para esa clase de españoles lo único importante es desprestigiar lo existente, aunque sea á beneficio del enemigo común.

Afortunadamente, la masa del pueblo español no se deja suggestionar por los arrebatos de pasión de empedernidos sectarios; y en ese instinto de conservación de la generalidad fundamos las mayores esperanzas para el porvenir de la Patria.

DISTURBIOS en el muelle de Barcelona

En la mañana del lunes último se produjeron en el muelle de San Beltrán los disturbios promovidos por los descargadores de carbon.

Como los patronos habían indicado que serían admitidos de nuevo en el trabajo, pero en número limitado, los obreros antiguos, prefiriéndose á ellos los «esquirols», que durante estas últimas semanas habían ocupado las plazas de los huelguistas, éstos, después de comenzado el trabajo por la mañana, empezaron á cuestionar con los «esquirols», ejerciendo coacción sobre ellos.

La policía, que vigilaba por aquellos contornos, dió una carga, oyéndose después algunos de disparos que por fortuna no causaron daño.

Los revoltosos se replegaron hacia los alrededores de la fábrica de electricidad, desde donde emprendieron un nuevo ataque á tiros y pedradas. Algunos de ellos relucían armas blancas.

Pronto acudió fuerza de la guardia civil, varios carabineros y un nuevo refuerzo de policía, pudiendo poco después sofocarse el motin.

Quedó detenido un individuo á quien se supuso que iba al frente de los amotinados.

Por la tarde quisieron ejercer de nuevo coacción, pudiendo impedirlo las fuerzas instaladas en el muelle. Fueron detenidos dos individuos siendo, como el anterior, puestos á disposición de la autoridad militar.

Nuevo programa de la Union Comercial

He aquí las conclusiones formuladas en el «mitin» celebrado en Cádiz, bajo la presidencia del Sr. Paraiso:

1.ª Purificar el régimen parlamentario, mediante unas elecciones sinceras, en las que, satisfaciendo una necesidad común á los países latinos, se dé mayor participación en las Cortes á representantes de fuerzas vivas del país; una ley de incompatibilidades, en sentido amplio, y la afirmación legal de que el cargo de diputado y el de senador no den en lo sucesivo, por sí solos, aptitud para puestos administrativos.

2.ª Completar las economías hasta los cien millones de pesetas, pedidos anteriormente, á costa de los gastos menús necesarios y los superfluos, y en ventaja de los reproductivos (enseñanza, agricultura, etc.), y sobre la base indispensable de una previa reorganización de los servicios públicos.

3.ª Descentralización administrativa en sentido también radical y democrático, transformando previamente la constitución de los Ayuntamientos y Diputaciones, sin lo cual aquélla resultaría nociva y contraproducente.

4.ª Transformación de la organización militar de mar y tierra, en ventaja del material de guerra y de la defensa nacional, y con arreglo á las necesidades presentes del país.

Podría servir de norma para ello el voto Mellado, con la adición de aquellas cargas de justicia derivadas de nuestras últimas guerras. En Marina podrían aceptarse las bases formuladas últimamente por el señor Montero Ríos en el Senado.

5.ª Transformación de aquellos impuestos que la práctica ha acreditado de exorbitantes é injustos, comenzando por aligerar el de Consumos hasta el límite máximo en los artículos de primera necesidad, que hoy dificultan y hacen casi imposible la vida del obrero.

Y 6.ª Implantación de las reformas agrarias votadas en la Asamblea de Valladolid, estimando como más urgentes las del plan de canales y pantanos, en lo que sea compatible con nuestras fuerzas económicas, y la de vindicación del crédito agrícola, por ejemplo, con la imposición de un canon proporcional sobre los beneficios obtenidos en cada año por el privilegio de emisión de billetes que posee el Banco de España, ó imponiendo á éste una obligación parecida á la lograda por Mr. Méline al renovarse el privilegio del Banco francés.

NOTICIAS

«El Imparcial» se ocupa de la nueva actitud en que ahora se ha colocado el señor Paraiso, entendiéndolo que el prohombre de la Union Nacional se muestra hoy cauto y desconfiado.

Juzga que el Sr. Paraiso, en su último discurso, no ha evidenciado los arranques que fueron de notar en los anteriormente pronunciados por aquel personaje.

Concluye el artículo significando que la Union Nacional ha perdido terreno y fuerzas con el meeting de Cádiz.

Se asegura que el día 10 del presente mes regresará el señor Pidal á esta corte.

Telegrafiam de Valladolid que después de haber sido puestos en libertad, bajo fianza, el presidente del gremio de carniceros, no ha variado en nada el conflicto latente, cuya solución no se espera por el momento.

Despachos de Zaragoza dan cuenta de haber celebrado sesión extraordinaria aquel Ayuntamiento para tratar del desfalco de 2.000 pesetas de que es culpable un concejal y que eran producto de una tómbola benéfica.

Ha remitido al ministro de Hacienda el de Agricultura, el presupuesto de su departamento.

El señor Sánchez Toca aboga por la conveniencia de un empréstito para impulso de obras públicas y pide para la Compañía Trasatlántica una subvención de cuatro millones.

Ha dispuesto el capitán general de Madrid que los individuos de tropa que prestan servicio fuera de sus cuerpos se incorporen á las filas.

Desde Sevilla transmiten por telegrafo noticias, según las cuales, los mil obreros carpinteros declarados en huelga se presentan en actitud pacífica, añadiéndose que los patronos se oponen á la concesión de aumento de jornales que aquellos operarios solicitan.

Un despacho de Santander ha traído la noticia de la llegada á aquella capital del baron de Sangarrén.

Se ha dicho que este personaje del carlismo iba á Santander para resolver asuntos propios, de negocios de minas.

Es vigilado por la policía á toda hora.

Se ha comentado mucho en los círculos políticos la conferencia que celebraron los señores Silvela y Azcárraga.

Trataron estos prohombres de los sucesos de Cataluña y dícese que el general Azcárraga juzgó sobrado fuerte y demasiado pronta la suspensión de las garantías en toda España.

El Gobierno ha recibido un despacho oficial del general Delgado Zulueta, comunicando que á 12 kilómetros, entre Sallent y Gironella, ha aparecido una partida compuesta de 50 ó 60 hombres, que han cortado el teléfono que une dichas poblaciones con Berga.

No tiene el Gobierno otras noticias de partidas, lo que hace creer que todas las que aparecieron se han fusionado con la de Berga.

El general Azcárraga ha conferenciado con el general Ramos Izquierdo.

Ambos se han mostrado reservadísimo acerca de los asuntos que hayan tratado.

También ha conferenciado con el general Azcárraga el ministro de Hacienda.

S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes reales decretos.

Concediendo un crédito para adquisición de material con destino á la Casa de la Moneda.

Aceptando á don Eugenio Silvela la dimisión que ha presentado del cargo de director general de Administración local.

Nombrando vocal del Consejo de Sanidad al doctor Cortejarena.

Comunican por teléfono de Vigo que después de haber sido apresados y comunicados los supuestos autores de la voladura de trañeras, han sido apresadas otras trañeras que en zona verificaban los trabajos de pesca.

Parece que estas últimas barcas son en número de once y que las detuvieron lanchas del aviso «Giralda».

Se añade que los tripulantes detenidos son reincidentes y habían hecho excelente pesca de sardina.

EL ISLA DE MENORCA

Ampliando las noticias que tenemos publicadas con respecto al nuevo vapor *Isla de Menorca*, copiamos del «Noticiero Universal» de Barcelona lo siguiente:

«Está aparejado de pailebot, siendo su casco de acero; mide 68'50 metros de eslora, 9 de manga y 5 de puntal; el total de toneladas es de 1004; netas 632, y métricas, 1147; la altura de sus bodegas es de 2'94 metros y de los ante-puentes, 2'14; cargado cala 18 pies ingleses á popa y 17 á proa; sus carboneras pueden contener 135 toneladas de carbon y tiene un estanque para lastre de 120 toneladas; agua.

»Su cámara de primera es lujosa, pudiéndose colocar con toda comodidad 52 pasajeros, y la segunda, que está en el centro del buque, 50.

»En el puente tiene el camarote para el capitán, y caseta con la rueda del timon y bitácora.

»Máquina Compound, de 720 caballos efectivos y 180 nominales; 2 calderas tubulares y 6 hornos; siendo su marcha ordinaria de 11 millas, y forzada 13, consumiendo por singladura de 10 á 12 toneladas. En sus carboneras colocadas á cada lado de la máquina van para su consumo 135 toneladas de carbon.

»Es de proa rasa y la popa redonda, con media concha; lleva pararrayos en los palos; cuatro botes, dos de ellos salvavidas, con velas y aparejos.

»Posee dos maquinillas verticales y molinete movido á vapor; grúa giratoria para suspender las dos anclas; fumador grande y lujoso, en el alcázar; 8 camarotes para oficiales, gambuzas, pañoles, cocina, retretes y cuarto correo sobre cubierta.

»Está alumbrado por 93 luces eléctricas y el *Bureau Veritas*, le ha dado la clasificación de primer orden, primera clase.

»Créese que á principios de año nuevo será destinado á prestar el servicio de correo desde Barcelona, Alcudia y Mahon y viceversa, en sustitucion del *Menorquin*.

Impreso nuestro número de ayer, recibimos del Sr. Delegado del Gobierno en esta isla el siguiente oficio:

«Delegacion especial del Gobierno de S. M. en la isla de Menorca.—El Excelentísimo Sr. Gobernador civil de la provincia en telegrama de hoy á las 9,30 de la mañana me dice lo siguiente:—«S. M. ha firmado decreto suspendiendo garantías constitucionales; hoy lo publicará «La Gaceta»; en su virtud sirvase proceder de acuerdo con autoridad militar á cumplir con todo rigor las prescripciones de la ley de orden público adoptando cuantas medidas preventivas de vigilancia conceptúe convenientes para mantener el orden á toda costa y evitar que los perturbadores realicen sus propósitos.»—Lo que me apresuro á comunicarle rogándole se sirva ponerlo en conocimiento de sus lectores á los que hará comprender que me hallo dispuesto á proceder con todo el rigor de la ley si, lo que no espero, dieran lugar á ello.—Dios guarde á V. muchos años.—Mahon 2 de Noviembre de 1900.—Jaime Escobar.—Sr. Director del periódico EL BIEN PÚBLICO.»

Ha sido destinado á la Comandancia de Carabineros de Mallorca, el primer teniente D. Manuel Mira Dolaño.

Leemos:

«El ministro de la Guerra ha ordenado al capitán general de Cataluña que emplee el mayor número posible de fuerzas de caballería en la persecucion de los grupos facciosos.

Además de las tropas que hay dispuestas para marchar á donde sea necesario, en Madrid y en Zaragoza, el general Linares ha ordenado que estén tambien dispuestas algunas tropas de las guarniciones de Burgos y de Valladolid.

Las designadas en esta region pertenecen á la segunda brigada de la tercera division y consisten en los batallones de cazadores de Madrid n.º 2 y Barbastro n.º 4, residentes de Madrid, y de Ciudad Rodrigo n.º 7 y Arapiles n.º 9, actualmente en Alcañá de Henares, todos los cuales han recibido la orden de estar apercebidos para tomar el tren al primer aviso.

En el ministerio de la Guerra se asegura que en caso de que, lo que allí no se espera, se hiciese preciso emplear mayores fuerzas contra los conatos de insurreccion carlista, sería cuestion de dos ó tres dias aumentar lo suficiente las fuerzas de los cuerpos de infantería, que son los mas reducidos hoy, mandando incorporar á filas á los individuos de tropa que tienen licencia trimestral ó ilimitada por exceder del número de plazas consignadas en el presupuesto.»

Ha circulado y ha sido muy comentado en la Península el rumor de que hablan salido para Mallorca los cónsules generales de Inglaterra y de los Estados Unidos en Barcelona.

Esto se ha prestado á sabrosos comentarios, pero nos han manifestado que dicha salida no tiene otro objeto que el de hacer un viaje de recreo.

Mañana en el edificio de la Lonja de Palma debe tener lugar la reunion magna para acordar la ereccion de un monumento á la memoria de Ramon Llull.

Tal entusiasmo ha despertado dicha reunion, que las muchas peticiones hechas han obligado á los iniciadores á colocar dos tribunas destinadas á las señoras, en una de las cuales habrá 120 asientos y 170 la otra.

Nuestro Ayuntamiento, así como todos los de esta isla y demás Autoridades han sido invitadas á tan solemne acto.

Sabemos que nuestro Ilmo. Prelado ha delegado al Canónigo de la Catedral de Palma, muy ilustre Sr. D. José Miralles, para que le represente en dicha reunion. A este efecto se le colocará en puesto distinguido como se merece la representacion que ostenta.

Su Ilma. deseaba mucho asistir al acto, pero se lo han impedido sus ocupaciones perentorias.

Ha llegado á Palma en el vapor correo de Alicante una brigada de Ingenieros telegrafistas, compuesta de un centenar de individuos, destinada á aquella plaza, mandada por el capitán Sr. Alvarez Campana y tres primeros tenientes.

Por la Comandancia de Marina de la provincia de Mallorca se ha citado á varios sujetos tripulantes de un falucho apresado con tabaco de contrabando en Porto Petro el día 31 de Mayo de 1899.

Se ha dispuesto que los jefes de los cuerpos de infantería nombren los sargentos ó cabos que han de formar parte de la seccion ciclista que ha de tener cada cuerpo, según lo dispuesto recientemente.

El tiempo continúa metido en agua, pues desde la tarde de ayer hasta la hora de escribir estas líneas son copiosas las lluvias que han caído y caen á intervalos.

Durante el finido mes de Octubre se han degollado en el Matadero público de esta ciudad, 122 cabezas ganado vacuno, 267 lanar, y 222 de cerda, dando un total de 38.906 kilogramos de carne.

Han sido inutilizadas por el Veterinario, una oveja y cuatro cabras; y desechados por no reunir buenas condiciones para la venta tres vacas, una ternera, cuatro cerdos y tres cabras.

Se han mandado inutilizar unos 60 kilos de asaduras y despojos.

Durante la corta estancia en Barcelona de la eminente actriz italiana Eleonora Duse, dará cuatro representaciones únicas en el teatro Novedades de aquella capital, pagándose los palcos á 90 pesetas y á 17'50 las butacas, por funcion; eso sin contar con que los revendedores se apoderan de las localidades y hacen aun mas exorbitantes los precios de taquilla.

La primera funcion de la compañía de la Duse se celebrará hoy sábado.

Ha sido destinado al 4.º regimiento de Zapadores Minadores, el primer teniente de la Compañía de igual denominacion de estas islas, D. José Rodríguez de Rodas y en su reemplazo se designa, al de dicho regimiento D. Domingo Sala Mitjam.

El Sr. Gobernador de esta Provincia ha remitido á los señores alcaldes de los pueblos, un ejemplar del reglamento para el servicio de coches automóviles por las carreteras, para que en virtud de lo ordenado por el Ilmo. Sr. Director general de obras públicas, lo ponga de manifiesto al público cual lo hace hoy la Alcañía de esta ciudad.

Se ha publicado un Real Decreto de la Direccion general de Sanidad, disponiendo que los médicos municipales remitan con regularidad y en plazos fijos, hojas demográficas á los Ayuntamientos respectivos, en los cuales se les habrá de entregar recibos de las mismas.

Los individuos que hayan pertenecido al Regimiento de Isabel II número 32 pueden reclamar los alcances que les correspondan por medio de instancia dirigida á la comision liquidadora en Valladolid.

Los oficiales carpinteros de Inca se han unido y acordado no hacer mas que nueve horas de trabajo al día.

Lo propio han hecho sus respectivos maestros, contraponiendo á los deseos de los operarios el de que trabajen éstos diez horas.

Por lo visto, va cundiendo en la vecina isla el prurito de las huelgas.

¿Quién triunfará?

La misa del Regimiento tendrá lugar mañana, á las once y media, si el estado del tiempo lo permite, en la iglesia de San Francisco de Asís.

Han comunicado á la prensa desde Cádiz que antes de visitar el señor Paraiso los astilleros, al terminarse un almuerzo con que fué obsequiado el jefe de la Union Nacional, se inició una colecta para socorro de los menesterosos, expresando el señor Paraiso su deseo de que fuera el Círculo de la Union Comercial el encargado de distribuir lo recaudado.

Expuesto ese deseo, el señor Megía comentó el hecho de que el círculo citado no subsiguiera los esfuerzos del Directorio de la Union, diciendo que no tienen los andaluces el vigor de accion que caracteriza á los nacidos en el Norte de la Península.

El señor Montes Sierra, representante de Sevilla, contestó que eran mas viriles que los hijos del Norte los hijos de Andalucía.

¿Tienen ustedes abuela?—parece que añadió el señor Alba, excitando la hilaridad de algunos.

El incidente fué oportunamente interrumpido por don Miguel Moya, que advirtió:

No van ustedes á llegar al tren á la hora de salida.

El general Linares ha ofrecido al general Delgado Zulueta todas las tropas que necesite para perseguir las partidas carlistas.

Hay tropas dispuestas en Valladolid, Burgos y Zaragoza, que al primer aviso caerán sobre los puntos que convenga.

Aquí en Madrid hay dispuestas para marchar cuatro batallones de cazadores.

En el caso de que aumentaran las partidas, saldrían hoy tropas de Zaragoza y de Madrid para ese Principado.

Comunican de Coruña que el señor Romero Robledo, en el discurso que ha pronunciado en el Círculo de Artesanos, empezó agradeciendo las atenciones que se le tributan en aquella capital.

Declaró que consideraba gravísima la situacion y que de seguir así desaparecerían las glorias nacionales.

Dijo que ya que hemos perdido las colonias, es imposible que perdamos la honra.

Mostróse entusiasta defensor de la libertad y del régimen constitucional.

Afirmó que dejaría de ser monárquico si se le obligara á hincarse de rodillas ante un rey absoluto.

Sostuvo que vivimos sometidos á un gobierno personal.

Telegrafian de Castellon que esta madrugada ha fallecido don Cipriano Jiménez, jefe de la Union republicana de aquella provincia.

La Comision provincial ha visitado al gobernador civil, para ofrecerse, en vista de los sucesos de Badalona.

Reina completa tranquilidad en toda la provincia de Barcelona.

En la conferencia que con el general Linares ha celebrado el marqués de Polavieja, el ministro ha aceptado la renuncia que el marqués le ha hecho del cargo de presidente de la Junta consultiva de Guerra y Marina, concediéndole además licencia para pasar una temporada en el extranjero.

El general Polavieja, sin embargo, no hará uso de esta licencia hasta ver en qué queda la cuestion de las partidas carlistas.

Cree dicho general que ésta carece hoy por hoy de importancia.

El Sr. Presidente de la Diputación Provincial en atento B. L. M. nos solicita hagamos pública la siguiente invitación:

«La Excm. Diputación Provincial de las Baleares, el Excmo. Ayuntamiento de Palma y el Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral tiene la honra de invitar al vecindario de esta Provincia á la reunión que el domingo 4 de Noviembre próximo venidero, á las doce y media de la tarde, se celebrará en la Lonja para acordar la erección de un monumento á Ramón Lull, digno de su santidad y de su grandeza, y para constituir el organismo que habrá de realizar el pensamiento, esperando que la honrará con su asistencia, por lo cual le anticipan la expresión de su gratitud.

Palma 22 de Octubre de 1900.—El Presidente de la Diputación, Alejandro Rosselló.—El Alcalde de Palma, Antonio Rosselló.—El Deán, José Oliver.»

Para fin de mes pasará el acorazado «Pelayo» á situación de reserva, y para el 15 de Diciembre próximo el «Carlos V.»

Con ello bien puede decirse que desaparece la escuadra de Instrucción, pues solamente quedarán de ella armados el «Giralda» y los destroyers «Osado» y «Audaz».

Así lo dice un colega.

Asegúrase que el Vaticano trata de fundar un gran diario católico internacional, que aparecerá en Bruselas en lengua francesa, siendo después traducido al inglés, al alemán, al español y al italiano.

Para la causa que se ha de instruir al Sr. López Guijarro con motivo del desfalco de fondos en Chile, ha sido nombrado Juez instructor de la misma, el Sr. D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de Instrucción que fué de este partido.

Tomamos de una revista médica profesional:

«La curación de las heridas con la tela de araña es un procedimiento muy generalizado, no sólo en el campo, si que también en las poblaciones, especialmente como cura casera y vulgar. Que no era una cura antiséptica ni aséptica y que presentaba el peligro de inocularse así microbios patógenos y otros, también era cosa más que sospechada, que han confirmado con observaciones los doctores Nocard y Pécus, citando el primero casos de tétanos comunicados así por las telas de araña recogidas en algún rincón de cuadra y exponiendo el segundo á la Sociedad de Veterinaria de París un ejemplo curioso de transmisión del horse pox por este modo de cura.

Un caballo herido por unas zarzas fué curado con telas de araña. A los pocos días los miembros se hincharon y cubrieron de una erupción que se calificó de horse pox. Después se pudo hacer constar que las telas de araña se habían recogido en un establo en el que existían vacas afectadas de cow pox.

Sirvan estos casos de recadito de atención, pues que además del tétanos y del horse pox pueden las telas de araña servir de vehículo de inoculación de otras muchas infecciones tóxicas y microbianas.»

LAS SEÑORAS
que sufren menstruaciones difíciles y tardías usen
APIOLINA SOL
Este producto, que no debe confundirse con el apiol, provoca y normaliza las reglas.
DEPÓSITO: Farmacia SOL: Cortes, 226; BARCELONA
Mahon: Farmacia Sintax y principales.

El astrónomo Escolástico pronostica el siguiente tiempo durante la actual quincena:

Primer estadio.—Del 1 al 3. Buen tiempo en Levante. Lo mismo en Andalucía. Igual al N. de Portugal y Galicia. Idéntico en Asturias, Santander y Vascongadas Vario en el resto de España.

Segundo estadio.—Días 4 al 6. Lluvias y viento en Levante. Acción refleja en Cataluña, Aragón, Jaén, Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Teruel, Guadalupe, Soria, Logroño y Navarra. Lloviznas en Castilla la Vieja. Fuertes vientos en Andalucía y S. de Portugal y viento chubasco en Almería.

Tercer estadio.—Del 7 al 9. Vario, frío y escarchas en lo general de las provincias. En las del SO. vientos fuertes. En las del S. y SE. ventarrones duros y frío. Neviskas en las principales cordilleras.

Cuarto estadio.—Días 10 al 12. Lloviznas frías y tiempo propio de la estación en lo general de las regiones.

Sesion del Ayuntamiento

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Guillermo Pons Alzina, con asistencia de los concejales Sres. Barceó, Orfila, Pons Carreras, Rodríguez, Sintex Pons, Pons Sitjes y Ponsetí.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Beneficencia una instancia de Antonio Garriga y Caules, en la que solicita se le entregue un niño expósito que ha reconocido como hijo natural, y legitimado por subsiguiente matrimonio con la madre de aquél.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía urbana en una instancia de D. Francisco Simarro, se acordó autorizarle para que convierta en escaparates dos ventanas de la fachada de la casa n.º 4 de la calle de la Arravaleta, con sujeción á las disposiciones vigentes sobre la materia.

Se dió cuenta de una resolución del Sr. Gobernador de la provincia, dictada de conformidad con la Comisión provincial en un recurso de alzada interpuesto por D. Mariano Gil Rey, don Juan Pavia Pons y otros vecinos de esta ciudad, vendedores de frutas, hortalizas y otros comestibles, contra el acuerdo de este Ayuntamiento de fecha 20 de Julio último, que desestimó una petición para que se les eximiese del pago del arbitrio establecido sobre dichas tiendas, por cuya resolución se declara que la Corporación municipal carece de derecho para imponer arbitrio alguno á los dueños de estos establecimientos siempre que satisfagan al Estado la contribución correspondiente, y se acordó pase á informe de la Comisión de Hacienda.

Se acordó quedar enterado de una resolución de la Dirección General de Contribuciones, en la que evacuando una consulta de esta Corporación, dispone que los repartimientos de consumos para hacer efectivo el cupo del extra radio, se formen de modo que comprendan el plazo que media desde 1.º de Julio próximo pasado hasta fin de Diciembre de 1901, respecto de aquellas poblaciones en que la Administración haya de ejercerse durante dicho período, por la misma entidad.

Se acordó pase á informe de la Comisión correspondiente una comunicación del Gerente de la Eléctrica Mahonesa en la que interesa se modifique la condición 15 del contrato de alumbrado del Teatro en términos que permita la entrada de corrientes auxiliares para el servicio de determinadas dependencias en horas extraordinarias.

Se acordó quedar enterado de la cuota que por el reparto del contingente provincial se señala á este municipio para el año 1901, según resulta del estado publicado en el «Boletín Oficial» de 27 de Octubre próximo pasado.

Se acordó dar gracias á la excelente Diputación provincial, excelentísimo Ayuntamiento de Palma, ilustrísimo cabildo de aquella Sta. Iglesia Catedral y Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia por la invitación hecha á este Ayuntamiento para concurrir á la reunión que el 4 del corriente mes se celebrará en la Lonja para acordar la erección de un monumento á Ramón Lull, sintiendo que el haberse recibido tan tarde la invitación no permita á esta Corporación to-

mar parte en este acto tan laudible.

Se acordó aprobar la cuenta del producto del matadero público obtenido en el mes de Octubre último, y que el líquido de 835 pesetas 40 céntimos ingrese en caja.

Se aprobó la cuenta de jornales y materiales invertidos en la recomposición de las calles de Ramis, Arravaleta y Cardona Orfila.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

TEATRO PRINCIPAL

Muy sobado está el *Don Juan Tenorio* que inspiró á Zorrilla en el valor y el amor, en el sueño halagador, la ansiada realidad, la seducción, el rapto, y el pacto que selló de corazón la novicia *Doña Inés*; pero como aires y fascina, vivirá eternamente para solaz de la afición, siquiera sirva de ejemplo y sea funesta escuela.

Exige además la costumbre anual su representación, aunque se pongan en la picota de la vergüenza los excesos, verdicos ó de filfa, que se le ocurrieron al autor, en aquellos tiempos, por medio de las escenas del panteón, de la pelea con los muertos, de la cena con los difuntos, y sobre todo del soborno de *Brigida* y de las décimas del sofá, que en los caóticos que alcanzamos, no se necesita haber soltado las faldillas de uso común á los ambos sexos para reproducirlas, predisponiendo á que muchas criaturas de todas las clases de la sociedad que la integran, se lancen al arroyo, unas voluntarias al efecto del ejemplo, otras arrancadas de sus hogares por el engaño y las falsas promesas.

Este fué el drama puesto anoche en escena, por el que la avidez del público agotó en taquilla todas las localidades, dejando satisfechos los principales deseos del empresario; pero la ejecución no resultó con el acierto que esperábamos. Faltó *arte dramático*; abundaron los efectos de circo, y notáronse durezas de armonización de voz; más bien, frases altisonantes del que disputa, ó del militar con mando; que de ternura, de pasión, de sollozos, de suspiros, de esperanzas, y de persuasión para llegar al logro del deseo, como los palomos lo preparan con el arrullo.

Para mañana se anuncia *La Mariposa*; comedia de picadillo fraseológico en verso, que escribió el ilustrado general de brigada D. Leopoldo Cano, para la Mendoza y Antonio Vico, muy aplaudida en el *Español*, de Madrid, con ocasión de su estreno, sobre todo el segundo y tercer acto.

LA ESCRÓFULA CURADA

con el uso de la Emulsión Scott
Hay muy pocas enfermedades que como la escrófula pongan á prueba con tanta precisión la eficacia del remedio. Es una enfermedad pertinaz de la sangre y pocos remedios logran curarla. Para conocer el remedio más á propósito para la escrófula, véanse los detalles que sobre él da la siguiente carta:

Barcelona 26 de Febrero de 1900.
Muy Sres. míos: El satisfactorio resultado obtenido con el uso de la Emulsión Scott, me obliga á manifestar á Vdes. que mi hijo Antonio, de 7 años de edad, se halla completamente curado de una afección escrófulosa que le tenía constantemente (sobre todo cabeza y cara) con escoriaciones y costras, al extremo que todo el mundo se retraía de los halagos que naturalmente se prodigan á todos los niños, lo cual ya comprenderán Vdes. cuán penosa era para mí esta fatal circunstancia; pero gracias á Dios hoy se encuentra tan sano y robusto: que es la envidia de esos á quienes antes inspiraba lástima; digalosi no su retrato que tengo el gusto de remitirles en comprobación de lo manifestado, y faculto á Vdes. por si les conviene hacerlo público, puesto que casos como el presente deben darse á conocer en bien de la humanidad.
A sus órdenes su affmo. S. S.,
ANTONIO LECINA.



Calle Leona, 10.
No vacilamos en afirmar que ningún otro remedio, empleado en el caso citado, hubiera producido los buenos efectos de la Emulsión Scott. Esta es una combinación peculiar de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina, tan agradable de tomar que los niños la toman como una golosina. La Emulsión Scott es de fácil digestión y restablece la salud cuando todo otro remedio falla por completo.
Es preferible comenzar tomando la Emulsión Scott antes de gastar dinero en remedios dudosos. La Emulsión verdadera se distingue fácilmente por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda.
Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Telegramas
DE
El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad.
Incompleto el servicio del presente número, hace suponer que la censura habrá interceptado alguno de los partes de nuestro corresponsal; viniendo á corroborar esta aseveración la ambigüedad del telegrama que reproducimos textualmente.

Madrid 2.

En el consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente, el general Azcárraga manifestó que la suspensión de las garantías constitucionales obedece á la necesidad de ejercer con eficacia la represión de cualquier intento sedicioso.

Se ha ordenado la clausura de todos círculos carlistas, practicándose importantes detenciones entre los más significados prohombres del partido.

Madrid 2.

Según telegramas oficiales, en la actualidad solamente existen algunas partidas de sediciosos en Alcoy (provincia de Alicante) y en Berga, en cuyas montañas continúan los carlistas evitando las persecuciones de las tropas.

Han circulado rumores, relacionados con Navarra, que no pueden telegrafarse hasta tanto se confirmen ó desmienten rotundamente por el Gobierno.

Madrid 2.

En el consejo celebrado hoy, se ha firmado un crédito extraordinario, con cargo al ministerio de Marina, para armar el «Pelayo».

Este buque de guerra se encuentra en la actualidad navegando con rumbo á Barcelona.

Madrid 3.

(Textual). También detenido padre Bocos: detenidos deste rraráseles 125 kilómetros custodiados benemérita. Háblase encontrándose Bocos lista comprométele.

Madrid 3.

La prensa sigue comentando las intentonas carlistas, y aconseja al Gobierno que sea severo en las medidas que adopte contra los trastornadores del orden público.

Madrid 3.

Ha fallecido el Contraalmirante de la Armada Sr. Terry, Subsecretario del Ministerio de Marina. Mañana se efectuará el entierro.

TEATRO

COMPañÍA CÓMICO-DRAMÁTICA
Funcion para mañana domingo
5.º de Abono
El drama en 3 actos

LA MARIPOSA
y la comedia en un acto
LA PRIMERA POSTURA
A las 8 y media en punto.
Precios los publicados.

DEL EXTRANJERO

París 30.—El «Dayli Express», de Londres, dice en un despacho de Shanghai que Li-Hunh-Chang y el príncipe Ching han entablado negociaciones, de paz con los representantes de las potencias, fijando como base una indemnización de 40 millones de libras esterlinas, cantidad que se considera exorbitante en los círculos diplomáticos, por cuanto se juzga muy difícil que pueda satisfacerla el imperio chino.

París 30.—Telegrafían de Nueva York que en la mayoría de las minas de carbon en que los operarios se habian declarado en huelga, se ha reanudado el trabajo.

París 30.—Un telegrama de Pretoria anuncia el fallecimiento del príncipe Cristian Victor, nieto de la reina Victoria, que militaba en las filas inglesas en clase de voluntario.

Hacia días que el príncipe enfermó de una enteritis que le ha llevado al sepulcro.

París 30.—Comunican de Londres que en la recepcion que se ha hecho en aquella capital á los voluntarios de la City, la confusion y el desorden llegó á tal punto, que gran número de personas fueron derribadas y pisoteadas por el oleaje humano, resultando cuatro muertos y 140 heridos, y un número extraordinario de personas desmayadas y casi asfixiadas.

París 30.—En Caracas ha habido un terremoto del que han resultado 30 muertos y gran número de heridos.

El presidente de la república de Venezuela se arrojó por una ventana, fracturándose una pierna.

El vecindario está acampado en las plazas y calles.

París, 30.—Telegrafían de Nueva York que ha habido una explosión en una droguería, situada entre las calles de Greenwich y Waren.

El edificio se incendió, hundiéndose luego con gran estrépito.

Según dicho telegrama, resultaron 150 heridos y 200 muertos, figurando entre ellos varios bomberos.

Ha quedado interrumpida por esta causa la circulacion del ferrocarril aéreo.

Fueron llamados precipitadamente todos los médicos del distrito con objeto de poder asistir sin pérdida de tiempo á los heridos.

Movimiento del Puerto

Entrados el 1.º De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Menorquin» Despachados el 3 Para Alcudia y Barcelona, el citado vapor.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Los innumerables Mártires de Zaragoza, y Stos. Restituto y Valentín presbítero.

Santo de mañana.—Stos. Carlos Borromeo cardenal, obispo y confesor y Modesta virgen.

Cultos.—Mañana, Dominica XXII despues de Pentecostés, primer domingo de Noviembre, en Sta. María luego de la Misa primera el piadoso ejercicio del Mes de las benditas Almas del Purgatorio. Comunion general para las Hijas de María Inmaculada y visita mensual á su excelsa Madre; á las 10 la Misa mayor, luego exposicion de S. D. M. y el ejercicio del Apostolado en honor del Sagrado Corazon de Jesús juntamente con la Misa última. Por la tarde Doctrina Cristiana, Rosario, plática por el Sr. Ecónomo y las populares letrillas Corazon Santo y O María; á las 3 Vísperas, Completas y luego la procesion del Stmo. Rosario como primer domingo de Mes y luego continuacion del piadoso

Novenario consagrado á las benditas Almas del Purgatorio.

En la parroquia de Nira: Sra. del Cármen Misas á las horas ordinarias; á las 10 la mayor con homilia por el Rdo. Sr. Cura-Regente. Por la tarde enseñanza del Catecismo, Vísperas, Rosario y continuacion del solemne Novenario de Animas con sermón todos los días.

En la parroquia de S. Francisco de Asis Misas á las 5, 7 y 9; á las 10 la mayor con sermón por el Rdo. Sr. Ecónomo de la misma. Por la tarde Doctrina Cristiana, Vísperas y luego la práctica del Mes de las benditas Animas juntamente con el piadoso Novenario.

En las Concepcionistas Misas á las 6 y media y á las 12. Por la tarde luego de terminado el Oficio Divino se practicará la solemne devocion del Mes de Noviembre dedicado al alivio de los fieles difuntos con sermón que dirá D. Jaime Tutzó, Pbro. M. A.

La Oracion de Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de S. José, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 5 á 6 y media, practicándose los acostumbrados y divinos cultos á Jesús Sacramentado.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Nira Sra. de la Anunciacion en S. Francisco.

SUSCRIPCION para subvenir á los gastos de restauracion y reforma del frontis de la Concepcion:

Table with 2 columns: Name and Amount (Ptas.). Includes Sr. D. Antonio Alzina Mascaró (5'00), Sra. D.ª Juana Pons (1'00), Sra. D.ª Catalina P., viuda de Ponselí (35'00), Sra. D.ª Joaquina Villanueva (1'00), Sra. D.ª F. Ll. J. (3'00), Una devota persona (1'00). Total: 7.191'50.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Description and Price. Includes Madrid 2-4 t. (65'95), 4 por ciento interior (74'20), Idem Exterior (87'40), Idem Amortizable (00'00), Carpeta provisional amort. (78'60), Billetes Hip. Cuba, 86 (66'15), Idem id. del 90 (491'00), Acciones Banco España (373'50), Comp. Arrend. Tabacos (00'00), Aduanas (00'00), Filipinas (00'00), Berlín (00'00), París á la vista (32'80 á 32'70), Lóndres á la vista (00'00 á 00'00), Idem á 80 días vista (00'00 á 00'00), Idem á 90 id. id. (00'00 á 00'00).

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahon

POLICIA DE CARRETERAS Habiéndose recibido del Sr. Gobernador civil de esta provincia un ejemplar del Reglamento para el servicio de coches automóviles por las carreteras, se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para que puedan enterarse de él cuantas personas lo tengan por conveniente. Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 2 Noviembre 1900. El Alcalde, Guillermo Pons.

AL COMERCIO

Se participa á los señores Cargadores que la polacra-goleta «ANITA», al mando de su patrón D. José Guerrero, se halla en Barcelona á la carga para ésta, de cuyo punto saldrá á mediados de la próxima semana. Para informes y demás dirigirse en Barcelona á los Sres. Moll y Corominas en liquidacion, Anchu 5r, y en Mahon á D. Miguel Estela Thomás. Imp. de M. Parpal

Obras son amores.

GUANOS POMÉS para Cereales, Viñas, Frutales y Hortalizas

De acuerdo con el Real Decreto del Ministerio de Agricultura, ofrecemos á los agricultores de Menorca, nuestros ABONOS QUÍMICOS, garantizando la graduacion de los mismos. Su composicion es la siguiente:

Table with 2 columns: Fertilizer Name and Percentage. Includes Nitrógeno amoniacal (4 á 5 por ciento), Nitrógeno orgánico (2 á 3), Nitrógeno nítrico (1 á 2), Acido fosfórico soluble al agua (6 á 7), Acido fosfórico soluble al citrato (2 á 3), Acido fosfórico anhidro soluble á los ácidos minerales (1 á 2), Potasa anhidra soluble al agua (2 á 3), Sulfato de hierro (3 á 4).

Nuestros abonos n.º sufren alteracion. Ninguna otra casa vende á los precios que tenemos señalados á los GUANOS POMÉS

Garantizamos su graduacion. Para informes claros y detallados, dirijanse á ANTONIO J. FORNARIS Calle Infanta, 38.—Mahon.

EMULSION NADAL con 80 por 100 aceite puro hígado bacalao y glicero-fostatos é hipofosfitos de cal y sosa. Aprobada y recomendada por el Colegio Médico oficial de Barcelona y analizada por el Dr. Bonet, Catedrático de Farmacia en la Universidad de Madrid. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; aumenta la secrecion láctea, ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; de efectos positivos en las embarazadas y en la infancia. Es crema fluida, blanquísima y la mas agradable (se conserva siempre). Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrofulas, lufalismo, raquitismo, debilidad, gota, reumatismo, diabetis, etc., etc. ES LA MEJOR De venta en las principales farmacias.—Depósito: M. Nadal Tarragona.

MIRANDA FEMENÍAS MIRANDA 4 4 Taller fundado el año 1869 Retratos de todas clases (Se retrata todos los días, incluso los festivos) Muestrario en la plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.

El rabioso dolor de muelas cariadas Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, el AIBAF SERDNA (anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia. Cada aplicacion es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento. De venta en Mahon: Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6; y principales farmacias y droguerías, á 2 pesetas pote.

Menorca estereoscópica Numerosa coleccion de vistas de Menorca para estereoscopio á seis pesetas docena. MONJO 12 MIRANDA 12 Pequeños albums con 24 vistas 6 pesetas. m. v. s.

Pérdida Desde la Plaza del Príncipe hasta la Cuesta de Deyá, se perdió el domingo una aguja de oro con varias perlas. Se gratificará á la persona que la entregue en esta imprenta, Bastion 39, donde se darán mas señas. 3-3